

PARTES OFICIALES

Boletín Oficial con noticias recibidas en este cuartel
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
27 DE MAYO DE 1937

Ejército del Norte.—Frente de Aragón: Cañones y tiros. En el frente de Sigüenza fué sorprendida una patrulla enemiga, causándole varias bajas.

Frente de Vizcaya.—El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó las posiciones que había perdido en el día de ayer en la ermita de San Pedro, siendo rechazado, causándole más de 200 muertos y gran cantidad de heridos.

Desde nuestras posiciones se vió arder O. duña. Al percatarse los rojos de que tenían que abandonar, al no poder recuperar las posiciones que lo dominaban, fué incendiado por ellos.

Frente de Santander.—Un ataque enemigo a una de las posiciones de Cillamayor, fué rechazado, abandonando 37 muertos, entre ellos un sargento de milicianos.

Frentes de Asturias y León.—Tirotes y cañoneos.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Frentes de Andalucía: El Puerto Calatraveño fué ocupada una de las posiciones enemigas, cogiéndose a los marxistas diez muertos, una ametralladora y numeroso vestuario.

Un ataque enemigo en el sector de Tréveles fué energicamente rechazado, contraatacando nuestras tropas, que persiguieron al enemigo hasta sus posiciones, cogiéndose tres ametralladoras y causándole gran número de bajas.

Actividad de la aviación.—En el aire, aparte de los numerosos servicios ordinarios, han sido destruidos dos aparatos en el aerodromo de Castellón de la Plana.

Sala de guerra 27 de Mayo de 1937.—De orden de S. E. El general, segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Celebrando el Sagrado Corazón

Se acerca el día 30 de Mayo, fecha memorable para los católicos españoles. En su día del año mil novecientos diez y nueve don Alfonso, acompañado de todo el Gobierno, en presencia del Nuncio de Su Santidad, de casi todo el Episcopado español, después de la bendición solemne del monumento erigido al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, leyó la consagración oficial de España al Sagrado Corazón.

Desde esa fecha el Cerro de los Angeles fué el centro de la devoción de España al Sagrado Corazón de Jesús; era el principio de la realización de la promesa hecha por el Divino Corazón de reinar en España con más veneración que en otras partes.

Todos los años al llegar el 30 de Mayo, el pueblo católico español si no podía acudir al Cerro Sagrado a venerar a su Rey de Amor, se congregaba en su iglesia parroquial para renovar el acto de consagración y ratificar así con un verdadero plebiscito el acto realizado por don Alfonso.

El sectarismo de la república socialista quiso entorpecer desde el principio la celebración de esa fiesta. Acudir en ese día al Cerro de los Angeles, fué durante los cinco años malhadados, un verdadero heroísmo. A pesar de todo no solo el 30 de Mayo sino durante todo el mes de Junio, el Cerro de los Angeles se vió diariamente lleno de peregrinos. Y en todos los templos españoles se leyó en ese día nacional el acto de consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús.

Cuando estalló el movimiento salvador, los marxistas llenos de odio satánico, queriendo insultar a la España católica en lo más delicado de sus religiosos sentimientos, subieron al Cerro de los Angeles y después de haber escarnecido con un simulacro de fusilamiento al Sagrado Corazón de Jesús, derribaron su estatua y profanaron soezmente aquel lugar escogido por España para trono del Rey de Reyes y santificado por el mismo Dios.

Se acerca otra vez el día 30 de Mayo, este no podrán acudir al Cerro Santo los católicos españoles. Pero la España liberada. La España del Sagrado Corazón, debe celebrar ese día memorable con el mayor fervor para rectificar su consagración al Divino Corazón y para reparar la sacrilegia profanación llevada a cabo por el odio satánico de los marxistas.

El día del cigarrillo

El día del cigarrillo es mañana y para él hemos recibido diez paquetes de hebra del hijo de un gran poeta. Los niños Muñoz Segre y Martínez Sagre, nos han enviado 31 cajetillas de picadura común.

GOBIERNO MILITAR

Donativos recibidos para el Ejército: Un señor de Castro del Río, dos monedas de oro; el Sr. comandante militar de Castro del Río, por venta de acetos que donaron varios vecinos del pueblo referido, 12 175 15 pesetas; el Sr. comandante militar de Guadalcazar, por suscripción voluntaria entre ciento doce vecinos del pueblo referido, para sustituir al acorazado «España», 1 504 50; los obreros de la finca denominada «Reynilla», del término de Guadalcazar, que la lleva en arrendamiento don Antonio Casau Arce Rojas, 92 57; los feneros y costureras de los Sres. Rodríguez Hermanos, por horas extraordinarias, 122 10; los obreros de amacenes y botería de los Sres. Rodríguez Hermanos, por horas extraordinarias, 81 85; la señora Doña Rosa Martínez, un lingote pequeño con catorce gramos y medio de oro.

Gracias a todos en nombre del Ejército y en el mio propio.

Por Dios y por la Patria

Recibimos de un español varias novelas y de una señora varias revistas.

De una moza de servicio un bastón.

DULCES A LOS HERIDOS
Con motivo de ser ayer día del Corpus fueron obsequiados con dulces por la mañana todos los hospitalizados.

SILLONES
El Sr. Segre Paumón nos ha entregado dos sillones de extensión para un hospital en el que hacen falta muchas sillas.

Una señora de A. C. de Los Moriles nos ha enviado hoy en gran velocidad un sillón de éstos.

Dios se lo pague a todos.

La charla del General

A noche hubo charla, pero no fué del general.

Este se hallaba cansado y un ayudante suyo le substituyó en el micrófono.

Dió cuenta de las noticias de guerra.

En el sector del puente Calatraveño rechazamos un violento ataque enemigo.

Este dejó en nuestro poder 10 fusiles rojos, 10 cadáveres, 100 cajas de municiones y gran cantidad de ropas, zapatos y otros efectos.

También habló después de la brillantez de la procesión de Sevilla.

Del frente de Vizcaya Parte roja

Bayona.—El comunicado oficial del «gobierno» de Euzkadi informa que los nacionales han iniciado un fuerte avance en los sectores de Añava, bariendo ante ellos a los rojos.

Las operaciones en Alava

Londres.—La Agencia United Press ha recibido el siguiente comunicado de su enviado especial en el frente vasco.

La Artillería y la Aviación nacionales bombardearon ayer tarde las fortificaciones rojas del sector de Ordutua, teniendo como principal objetivo la vía férrea que une esta población con Bilbao, causando graves daños a la misma.

Situación difícil

La situación en la zona separatista vizcaína es cada día más difícil.

Van escaseando unidades militares, y si no llegan de Valencia, habrá que sacar refuerzos de Asturias, debilitando así aquellos frentes.

Ante ello, Valencia parece que gestiona el Gobierno francés la autorización del tránsito por territorio galo de algunas brigadas bolchevistas de las que actualmente combaten en el frente del Jarama.

Cruz Roja Española

Se ha recibido en esta Asambleas una carta del delegado de la Cruz Roja Internacional en San Sebastián, de la que por considerarla de interés para ciertas personas tengan familiares en Bilbao, entresacamos los siguientes párrafos:

«El Comité Internacional de la Cruz Roja es haciendo gestiones cerca de los Gobiernos que acogen a los evacuados, a fin de obtener relación nominal de los mismos. En cuanto obren en mi poder me apresuraré a ponerlo en su conocimiento. Igualmente le comunico que nuestro Delegado en Bilbao, el Dr. Cruz, ha estado a ver a los prisioneros el día 7 de Mayo actual.

Todos están bien y el doctor ha podido hablar con muchos de ellos.—El Presidente Delegado, José RUANO.

CASANA, DENTISTA

Marqués de Bell.º, CORTE ORA.

PELUQUEROS

pedido «RADIOFIX» para todos los aparatos y sistemas y «ANTINA» para sin hilos. Laboratorios Casana. Rentería (Guipuzcoa)

En la mansión del dolor DOÑEQUETÉ

Vamos al Hospital la mayor parte de los días. Vamos a envidiar a quienes allí laboran por la Patria; vamos a visitar a nuestros valientes soldados. Hombres que están heridos gravemente y cantan y bromean.

Hemos visto ayer un requeté con cara muy juvenil. Le hemos preguntado al herido, que solo anhela volver al frente, su edad y nos ha dicho que cuenta 16 años. Hemos querido contar su vida y ha pasado ante nosotros un muchacho, cara de adolescente sin picardía. Un chico que comienza a estudiar el bachillerato. En su cara hay luces de candor y expresión de un alma que quiere volar por vez primera.

Se llama José Cañizares Vera. Es casi un niño. Cuenta 15 años, y en el Hospital, donde parece un pelayo, narra ya sus andanzas de hombre, que cree su sangre por Dios y por la Patria.

Es un niño que sueña, es un hombre que anhela ser útil a su Patria y en sus pupilas infantiles se ven anhelos de hazañas y de grandezas. Niño requeté: Bravo y Adelante.

Tríduo a la Virgen del Pilar

Mañana comenzará en la parroquia de Santiago un tríduo de rogativas y de Penitencia a la Santísima Virgen del Pilar, cuya imagen está colocada en el altar del Arcángel. El tríduo comenzará a las 20.45. Un tríduo igual se hará en toda España en los tres días últimos del presente mes.

Córdoba a García Morato

Continuación de la lista de adheridos para costear las insignias de la Cruz Laureada de San Fernando que el Generalísimo ha concedido al aviador señor García Morato.

Señoritas Pella y Rosalía Montilla, don Angel Martínez Ariza, un sacerdote, don Ricardo Pérez Jiménez, don Francisco Jiménez Baena de Pérez Jiménez señoras Argente y Conchita Pérez Jiménez, señorita Concepción Navarro Gaudiza.

Don Juan Jiménez Castellanos, doña Carmen Calvo Rubio, don Francisco Calvo Rubio, Juanito Jiménez Castellanos, Carmen y Mari Jiménez Castellanos, P. Nicomedes Lorente, doña María Luisa Benito Benito, don Vicente P. Prats Benito, requeté del tercio de San Rafael, señorita Luisa Porras Benito.

Suma del miércoles	323
Idem de hoy	38
Suma y sigue	361

Comunistas arrepentidos

Vitoria.—Ayer mañana celebró en el Hospital militar de Vitoria el emocionante acto de dar la Comunión a los heridos, entre los que se encontraban los cogidos ayer en el campo y sector de O. duña, procedentes de las filas enemigas.

Al llegar a la sala donde se encontraban, los sacerdotes, enfermeras y soldados de España les preguntaron si querían recibir al Señor. El sacerdote, después de confesarles, les administró la sagrada Comunión.

Entre los vaticanos había un herido gravísimo en el vientre, que dijo ser de filiación comunista y tenía veinte años. Este muchacho se retractó de sus ideas y dijo a todos que tomaran las señas de su madre, que vive en Bilbao, para decirle que murió pensando en ella y reconciliado con la Religión que aprendió de niño.

Añadió que otro hermano suyo, de veinticuatro años, murió hace dos días en las trincheras rojas. Dicho comunista falleció a las dos horas de vaticado.

Los demás prisioneros heridos confesaron y comulgaron, oyendo Misa después.

Se les dió una comida extraordinaria, igual a la que se repartió a los nacionales.

Este periódico se publica con censura oficial.

La Vela en la Catedral

No faltes a la Vela al Santísimo en la Catedral.

Mañana corresponde velar a las hermandades del Santísimo de las parroquias de San Andrés y de Santa Marina. El domingo a la del Santísimo y Santos Mártires de la parroquia de San Pedro.

Procura, si no perteneces a esas hermandades asistir un rato a la Vela desde el presbiterio.

No acuden tantos católicos como sería de esperar.

Dios en la Escarificación espera para que le des albrague en tu pecho, en la Catedral, para que le adores.

No tienes media hora disponible desde las 10.30 a las siete de la tarde?

La patria chica

Los cordobeses tenemos el defecto de no ser muy amantes de la Patria chica. Mayor que Córdoba, es Málaga y es Granada y es Sevilla.

Para nosotros, lo mejor debe ser Córdoba y luego las demás provincias.

Decimos esto porque la primera Lotería patriótica que se imprimió fué la de Córdoba y los cordobeses la dieron el calor de una noche de Diciembre.

Sale la de Granada y en Córdoba se vendía más, que si todos los números estuvieran premiados.

Preguntamos ahora nosotros: Se ha puesto igual calor en la Lotería Patriótica de Córdoba? Pues es menester que se ponga en todas las administraciones el cartel de no hoy billetes y esto mañana mismo.

Que no se diga que la de Granada nos interesa más que la nuestra.

Suscripción

Para la adquisición de un barco de guerra que reemplace al acorazado «España».

Jefe de Falange Española y Tradicionalista y de las J. O. N. S., 4 000 pesetas; Jefe Provincial de Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S., pesetas 4 000; «Azul», 2 000.—Suma esta primera lista, 10 000 pesetas.

Los milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. han ofrecido un día de haber para esta suscripción. Las listas irán apareciendo en lo sucesivo.

Se reciben donativos para el patriótico propósito en la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Córdoba.

Peñarroya-Pueblonuevo A CONTRIBUIR

Sigue el entusiasmo en esta categoría industrial, donde sin distinción ni categorías acuden a la Comisión local para suscribirse a los gastos de sustitución del acorazado «España», habiéndose recaudado hasta la fecha la cantidad de pesetas 30 675 45.

No desmayad contribuyentes! Siempre adelante por España!

Gobierno Civil CIRCULAR

Con el fin de dar un exacto cumplimiento a las disposiciones contenidas en el Bando del excelentísimo señor General Jefe de la segunda División Orgánica y del Ejército del Sur, de fecha 9 de los corrientes mes, referente a la próxima recolección, de conformidad con la Cámara Oficial Agrícola de la provincia, la Sección Agronómica provincial y oído el parecer de la Comisión de Agricultura de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., quedan modificadas las bases 27 y 28 de las vigentes para el trabajo rural en la siguiente forma:

Base 27. Los carreteros darán en cada corrujo los viejos completos que correspondan según uso y costumbre, teniendo en cuenta la distancia a recorrer en este trabajo.

Base 28. Los trabajos en las eras de las operaciones se efectúan a brazo, se harán por tarea, dándose cada erero sacros dos carretadas de mies o su equivalencia en lugar de una y media, abonándose por el partrono la cantidad proporcional al mayor rendimiento conseguido.

Siempre con máscara

El llamado Gobierno rojo de Valencia no hace sino preparar maniobras que muchas de ellas han nacido en los antros tenebrosos de las sectas y contando con los tentáculos de las mismas hace atmósfera en la prensa y en las naciones simpatizantes con el marxismo, o los políticos que son adictos y obedientes a la masonería.

Tal ocurre a los políticos ingleses que siguen una política que si a los rojos favorece es altamente contraria a los intereses del gran imperio británico.

Una de las maniobras así nacidas es la que se ha dado en llamar proyecto de armisticio inglés.

¿Qué es lo que se pretende con esa maniobra?

Quietas las armas, se deshicieran los puertos y se abasteciera a la retaguardia y a la población civil y al paso se importan primeras materias para reconstituir al ejército, un ejército que se disfrazaba de español, pues las brigadas internacionales constan de extranjeros a los que se ha concedido la nacionalidad española para en un momento dado, poder continuar en nuestra península mientras que los voluntarios que están en la España liberada han y que retirarlos porque no son españoles, ovidando que hace años existe en España una legión extranjera así llamada y por todos reconocida.

Se pasa el plazo del armisticio. Los mediadores oficiales hacen proposiciones de paz que no se aceptan y continúa la guerra, pero mientras se ha abastecido, ha descansado el ejército y se han recibido del extranjero medios y personal para continuar la obra.

Como se ve la maniobra es bien clara y encierra toda la malicia de que es capaz la masonería que gusta siempre de una labor hipócrita. Siempre actúa con máscara.

BANCO DE ESPAÑA.—Córdoba

Se advierte al público para su conocimiento que en virtud de lo dispuesto por la Junta Técnica del Estado, después del día 25 del corriente mes ninguna entidad ni particular está obligada a aceptar los billetes legítimamente estampillados sino solamente este Banco de España, que los admitirá hasta el día 31 inclusive del mes actual y transcurrido dicho día los billetes estampillados de referencia carecerán en absoluto de validez.

Córdoba 22 de Mayo de 1937.—El Secretario, FRANCISCO MARTÍN.

Francisco Viguera Zurbarán

Corredor Colegiado de Comercio
Vaca de Alfaró, 33
(Frente al Banco de España)

La procesión de ayer

Fuó ayer día del Corpus, uno de los jaeves del año que relumbran más que el sol, y si por la mañana las iglesias se vieron concurridísimas por quienes iban a pedir consuelo al Dador de todo bien y llenar su alma con las dazuras innegables del Amcr. Increado, por la tarde los alrededores de la Catedral se vieron más concurridos que nunca.

No se cabía en las calles del tránsito de la procesión. E. ta revistió solemnidad extraordinaria.

Puede decirse que hubo muchas irreverencias que nunca y algunas de ellas—a de permanecer o ir cubiertos quienes no debían estarlo,—se debió a interpretaciones que no debe haberlas, porque no se puede regatear honores a quien merece todo honor actual y posible, en la tierra y en el cielo.

En la procesión iba de preste el Excmo. Sr. Obispo quien llevaba de ministros a don Francisco Muñoz Romero y don José Constanti, de presbítero asistente el maestra escuela don Miguel Blanco Moreno, de maestro de ceremonias don Antonio Guzmán Agénjo.

Lleaban la Custodia los párrocos don José Serrano Aguilera, don José María Molera, don Francisco Navajas y don Miguel Muñoz Barrón.

El Tribunal Eclesiástico iba formado por don Rafael García Gómez, Provisor; don Constantino Montilla, Fiscal, y don Tomás Díaz Combé, Notario Eclesiástico.

Formaban la presidencia el gobernador militar don Ciríaco Cascajo, gobernador civil don Eduardo Valera, alcalde don José Castanyas, presidentes de la Audiencia don Antonio Escribano y de la Diputación don Eduardo Quero, Delegado de Hacienda don Manuel Daavila, el fiscal de esta Audiencia don Alfonso Lara, comandante jefe accidental de la Comandancia de la Guardia Civil y Delegado de Orden Público.

En la procesión figuraban además de las hermandades y asociaciones religiosas, representantes de todas las corporaciones y centros oficiales. Asistieron también requetés, falangistas y felices.

A las 8.30 dió la bendición en el Santísimo el Sr. Obispo, estando la Catedral meza de fieles, que entonaron cantos eucarísticos.

Subsidio al combatiente

La nómina del 10 al 30 de Mayo se cobrará en las oficinas de la Junta establecidas en el edificio antiguo del Gobierno Civil.

El pago comenzará el lunes 31 por la mañana, del 1 al 100, y por la tarde, hasta el 400.

